

Oficina
Imprenta Cartín

150 v. al S. del Colegio de Sritas.

Sucrip. mensual 1.00

Núm. suelto: 10 cts.

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor
particularmente de la CAUSA CATOLICA

Bendecido por Su Santidad el Papa Pío XI

Director y Adm.
LUIS CARTIN G.

Se publica los Jueves y los
Domingos

Apartado de Correos: 111

Empresa fundada en 1911

San José, Costa Rica, JUEVES 28 de Junio de 1934

Número 4082

Los rayos ultravioletados como antisépticos Del Vaticano

Pitsburgo, Sipa. — Que la irradiación ultravioletada de onda corta desempeña papel importantísimo en la antisepsia, acaba de ser demostrado de la manera más sencilla y evidente, al mismo tiempo por medio de una película microcinematográfica de ciertas células de paramoebias, puestas a la irradiación de una lámpara ultravioletada, habiendo sido cineografiada dicha película bajo la dirección del Dr. Harvey C. Réntschler, Director de investigaciones científicas de la Westinghouse Lamp Company.

El "dram" se desarrolló en una gota de agua, en la cual actuaron las referidas células, y la impresión se

hizo con el auxilio de un microscopio. El paramoebio, que es una de las formas más avanzadas de organismos de células sencillas, aparece en la película moviéndose con gran rapidez antes de aparecer en "escena" la irradiación de que se trata. Una vez herido por ésta, el movimiento es más rápido; pero a poco empieza a menguar gradualmente el impetu y muy pronto se encuentra ya ese organismo paralizado. Ocurrió entonces la reacción: comienzan a formarse ampollas en la

superficie de las células, las que a su vez parecen haberse acortado y engordado. Poco después revientan y se disgregan en el agua.

Cinco minutos tienen que transcurrir para destruir las células de paramoebias con el procedimiento referido, en tanto que los microbios de las fiebres tifoideas y escarlatina, por ejemplo, perecen unos cuantos segundos después de haberlos sometido a la acción de los rayos ultravioletados. La razón por la cual se les dió a esas células el papel de protagonistas en tan importante drama cinematográfico, en vez de escoger para el caso a los microbios en sí, fué la de ser más visibles en aquellas las reacciones y transformaciones físicas que sufren bajo la acción de tales rayos, los cuales están siendo ya empleados por los médicos como germicidas en el tratamiento de enfermedades de la piel. Aplicada con regularidad esa irradiación a las áreas afectadas, se destruyen los microbios y se acelera la curación.

Los artículos de periódico, largos y los discursos latosos

Mussolini es el impreciso fuera un orador y escritor tan erudito y profundo como cierto, de la cortedad don Emilio Castelar. de ellos: lo que se puede decir en tres diccionarios por qué meterle más gusos? es excelente el latoso. Nada más. En fin, no fastidioso que un latoso diemos y economicamente hablador o un interminable artículo. Para money, que no cansara sería

FELIPÍN

Una matita de piedad, en los niños y niñas

Sembremos en el momento Dios le haya librado de una tremenda desgracia donde iba a perder la vida o tal vez en su familia o bienes materiales, en resumen: seamos piadosos y enseñemos a todo prójimo a serlo y tengamos fe que el Señor nuestro Señor que acepta eso de muy buen grado y no deja su corazón sublime y agradecido de nosotros. que ni los notamos: qué ya a saber uno en qué

La sequía en los Estados Unidos

Chicago = Continúa la terrible sequía, calculándose que la cosecha va recibiendo por hora un daño de más de cien mil dólares. En esta forma la cosecha potencial de trigo va disminuyendo en un millón de «bushels» diarios, y las temperaturas altas continúan a ciento un grados Fahrenheit, en Iowa, y a ciento cinco grados en Dakota del Norte.

Turquía aumentará su presupuesto militar

El gobierno turco ha decidido aumentar el presupuesto militar, reducido desde hace dos años. Para hacer frente a este aumento se impondrán impuestos sobre el alcohol y los cigarrillos.

Pensamientos

La vida es magnífica, pero no hay que complicarla.

—Sacha Guitry.

No he dejado de pensar algunas veces si ciertos médicos serán o no demonios con la misión de atormentar al hombre. = Vigil

La amistad es rara y nosotros se la encuentra donde más apariencia tiene. = Seneca.

No queremos que los demás nos engañen, y en cambio, no nos parece justo que no se dejen engañar. = Pascual.

Cuanto más cruel es el señor, más vil es el esclavo.

—Chateaubriand.

Conservar en su puesto a un mal funcionario por razones partidistas, o remover por espíritu de partido a uno que cumple realmente con sus deberes, es cosa indigna de un gobierno que se respete. = Olaya Herrera.

Los políticos «vivos» supieran a las coquetas en artificios; y los demagogos exceden a los tenorios en promesas. = Jorge Luciani.

El nuevo Colegio brasileño Los periodistas católicos belgas Muerte de un penitenciario español

Roma. = El Papa ha recibido en audiencia a los alumnos del nuevo Colegio Brasileño. Le fueron presentados por el Rector Padre Rión, de la Compañía de Jesús, y asistió a la audiencia el Obispo de Campiñas, de Campo Barreto.

El Rector leyó el mensaje de homenaje a Su Santidad y Pío XI contestó poniendo de relieve la responsabilidad que los alumnos tienen, por el hecho de ser los primeros alumnos que tiene el Colegio y, por consiguiente, ellos son los que tienen que dar la primera gloria y los primeros éxitos al nuevo Instituto.

Roma. = Su Santidad ha recibido una delegación de la Asociación de Periodistas Católicos de Belga, que ha ido a Roma a ofrecer al Pontífice el acostumbrado donativo anual, producto de una suscripción que asciende a 239.000 francos belgas. La delegación está compuesta por el Secretario de la Asociación, León Maille, y Emilio Guelette, redactor de «La Libre Belgique.»

Pío XII agradeció el donativo y mostró su complacencia por la obra realizada por la Prensa católica, insistiendo sobre la necesidad de que ésta se atenga a las normas de la caridad cristiana.

El relicario de Santa Margarita Redi

Roma. = La Postulación de la Causa de Canonización de Teresa Margarita Redi, carmelita, ha ofrecido a Su Santidad un relicario y un cuadro de la Santa. Como el cuerpo de la Santa se conserva incorrupto, el relicario contiene solamente unos cabellos. El cuadro presenta a la Santa en ple, sosteniendo con una mano el libro de las Reglas y con la otra una pluma.

Roma. = Después de durado más de año y medio, ha fallecido el Padre José Alonso García, penitenciario español de la Basílica de San Pedro y perteneciente a los Hermanos Menores.

Audiencia a unos ingenieros

Roma. = Su Santidad ha recibido a un grupo de ingenieros electrotécnicos, que han visitado las instalaciones de la Ciudad Vaticana, y les ha dirigido la palabra, mostrando su alegría por la visita, ya que habrán podido observar que las instalaciones del Vaticano, si bien son modestas en sus proporciones, están a la altura y el progreso de los tiempos. Recordó las palabras de San Juan Bosco: «estar siempre en la vanguardia del progreso; no estancarse en el progreso de ayer, sino realizar el progreso de hoy.»

El favorable juicio formado por los técnicos acerca de las instalaciones del Vaticano se refiere no sólo a la fuerza y eficiencia industrial y mecánica sino especialmente al elemento que concurre al bienestar de la vida, dando luz, calor y movimiento.

HOMENAJE

al M. I. señor Canónigo Dr. don Carlos Borge C., cura de la Parroquia de La Soledad

El sábado p. pdo., a las tres de la tarde, en el Salón de Catecismo Parroquial, se verificó una brillante fiesta en honor del M. I. Señor Canónigo Dr. don Carlos Borge C., Cura de La Soledad.

Los feligreses quisieron ofrecerse a ella, demostrando su agradecimiento por la fecunda labor que él ha realizado con verdadera abnegación durante trece años que hace de regir dicha Parroquia.

Era ese un espontáneo

Pasa a la cuarta plana

Actividades de maestros

Nuestra crisis

A menudo se dejan oír sueldo a un grupo de empujadas de las maestras de pleados.

escuela por la escasa remuneración de su trabajo. Gestionan ahora el reclamo de un ascenso de sueldo por tres excelentes cuya aplicación ha sido suspendida. Con todo, no están mal las maestras, y digo maestras pues maestros varones casi no los hay. Tienen su pensión por un período de servicio el cual se acorta muchas veces por habilidad de interesados. Los normalistas han tenido seis años de curso secundario, pero la gran mayoría de maestros tienen su título más o menos afortunado, después de un examen. No obstante, yo les diría que tomen otro camino: gestionar la supresión de tantos empleados de oficina en su ramo y de algunas especialidades. En nuestra crisis está de sobra la sección de agricultura, con su Inspección General, sus conferencistas, sus importaciones de implementos. A cualquiera maestra le toca por turno dar clase de agricultura; la pobrecita que carece de noción de lo que eso significa lleva sus muchachos al campo agrícola y les dice: trabajen. Es media hora o más tiempo perdida para el niño y para la nación. Deja el niño la escuela sin la más ligera noción de agricultura, a tomar la pala o el machete y hacer lo que le indica el patrón o mandador. Esa sección escolar sólo conduce a dar

Pasemos a música escolar. Todo se reduce a aprender cada año algunos cantos; acaso no podrían enseñar los las maestras ordinarias? Salidos de la escuela los niños cuál lleva alguna noción musical? Ni la necesita. En cambio, clases de canto en cada grado de la escuela es lo más antipedagógico, ya que mientras en un grado se canta, en los otros ni maestra ni alumnos pueden dedicar atención alguna a la materia que se explica. Otro grupo de empleados innecesarios, sobre todo en crisis. Y más, hay maestros de canto pensionados como profesores de estado, con casi cuatrocientos colones mensuales.

Clases de costura. Magnífico, pero que ese trabajo reciba mayor intensidad y preparación en las que las dan, ya que a fin de curso se ven exposiciones que infunden lástima.

Cocina. De sobra en las escuelas rurales donde cada niña aprende de su madre la preparación de lo necesario en la mesa del campesino. De sobra está darles clase para preparación de queques y refrescos, cosas que sin necesidad de asignatura especial se aprenden cuando hay interés y utilidad.

Mucho podría economizar el Gobierno en este ramo sin perjuicio a la enseñanza nacional. Seguiremos con el tráfico.

ESEVE

Su estado

General

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Examínese a menudo y compruebe si su salud es efectiva.

LABORATORIO VIQFZ

(Frente a Compañías Eléctricas)

Examinado...

Viene de la 2

Este, durante largos años, fue uno de los paladines del partido socialista revolucionario italiano; el señor Volio fue el fundador de un partido socialista parlamentarista, extraviado hoy por senderos opuestos. Pero, en la estructura espiritual y política, hay disparidad de sumo relieve entre uno y otro caudillo.

Mussolini, al principio, dió palos de ciego y no tenía orientación alguna sobre la meta que había de escalar. Comenzó a perseguir a los católicos, y concluyó por disolver los partidos libertarios, el republicano y la francmasonería italiana, dirigiendo sus miradas de simpatía hacia el Vaticano (de antaño fue siempre adverso e irreconciliable) llegando a ganarse, con eso, el beneplácito y la adhesión de una gran parte del catolicismo mundial, después de que el propio Pontífice declaraba que ese hombre «había sido enviado por la providencia.» Sea como fuere, mientras en Mussolini hubo cambio radical de opiniones políticas, pues que de libertario llegó a ser el dirigente de una monarquía absolutista, en don Jorge Volio en este momento no hay otra aspiración que la de volver a encauzar su partido en un sendero que no es el del comunismo o por lo menos la de extirpar de su patria una doctrina que de dejarla arraigar más podría ser de fatales consecuencias para la vida de la república.

Para nosotros, que sobre todas estas consideraciones no hemos de separarnos del centro básico de nuestros principios de católicos y de la promesa de hacer un análisis concienzudo en esta labor, admitiendo fundamen-

talmente que el comunismo, siendo una dictadura de partido, como lo es el mismo fascismo, además de dar al traste con todas las libertades que tantos sacrificios han costado a la humanidad tiene el irremediable inconveniente de su natural e incrustado materialismo, para nosotros, ha de inspirarnos más confianza don Jorge Vollo, con todo y sus errores de reformismos políticos y de bellavistas, que el propio Mussolini, porque mientras don Jorge Volio es de una estructura fundamentalmente católica, mantenida con abierta manifestación de fe, Mussolini, en su opúsculo «El Hombre y la Divinidad», escribió:

«El Universo, lejos de ser obra del dios teológico y clerical, no es sino manifestación de la materia única, eterna, indestructible, que jamás tuvo principio, que jamás tendrá fin.

La religión es hija del miedo. La impotencia humana generó el terror a lo desconocido que tomó en el tiempo las diversas representaciones imaginativas de los distintos cultos universales.

El origen del hombre ha salido ya de la noche del misterio teológico, del absurdo bíblico. La ciencia ha constatado que el hombre pertenece a la rama natural de los simios primitivos.

... son ridículos los evangelistas y los católicos que, en vez de considerar la Biblia como un documento de cierto interés histórico, quieren darle vida real y llevar a las masas los principios de Cristo, que jamás existió.

El hombre religioso es a la luz de la ciencia un anormal: y la religión en sí, una enfermedad del espíritu colectivo que requiere el estudio de los alienistas.

La moral de Cristo conduce al embrutecimiento, a la vileza y a la perpetua miseria. En el circo del mundo, los payasos son los elegidos de todas las religiones, y la masa que lo escucha y aplaude y sigue es la masa ignorante, esclava todavía del absurdo religioso de la enorme mentira de la existencia de Dios.

Cuando el principio de la lucha por la vida sea sustituido por la elevación de la vida, la moral canibalesca de los actuales tiempos dejará su lugar a la moral humana basada en el principio de la Fraternidad universal y del Pensamiento libre...»

Algún, rumiando y desentrañando estos conceptos,

SIEMPRE DURARAN.

El acto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION DE WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

podría decirnos que estos son pensamientos de otros tiempos del dictador italiano y así lo creemos nosotros; mas en el fondo, hemos de sostener que mientras el escritor materialista, ateo e impío no dá por erradas sus publicaciones, todas ellas quedarán en que demostrando ante la historia su manera de pensar de ayer y de siempre, incontrastablemente adversa a su apariencia de haber sufrido una metamorfosis radical en sus principios de antaño. El, hasta el momento, habrá cambiado de libertario en monárquico, pero no de ateo, para merecer el aplauso de los católicos y ser considerado por ellos como un sostenedor de doctrinas espiritualistas o como un seguro protector de su Fe.

A don Jorge Volio, en su empeño de combatir el comunismo, a nuestra manera de ver, los católicos costarricenses, y en primer término los que han tenido inconvenientes en manifestar su simpatía por el Duce italiano, habrán de prestarle su apoyo, su adhesión y su contingente, pues de lo contrario a la vista saltaría que los católicos incoherentes con sus principios religiosos, ni más ni menos que los demás partidos políticos, en las contiendas de interés na-

cional tan solo participan por sus intereses personales, sin importarle un comino la defensa esencial de su propia religión.

A. ARIÉ

San Rafael de Oreamuno

El comercio de este lugar se queja de las malas ventas. Razón tiene de suceder esto dados los bajos precios de los jornales, pues apenas les alcanza los raquísimos sueldos que los jornaleros ganan para medio comer, siendo el comercio el perjudicado con esto. Los empresarios de trabajo debieran ser justos, máxime los altos precios de los artículos que obteniendo pingües ganancias podían pagar mejores salarios.

Escándalo infantil

Con frecuencia vemos que en horas del rosario un grupo de niños charlan y gritan frente a la iglesia.

Aguardamos que la policía retire esos niños o que los hagan entrar a la iglesia y sino obedecen, llevarse los a sus padres para que ellos cumplan.

Fallecimiento

La muerte del Dr. Rivera ha sido también muy sentida en este lugar. El distinguido facultativo fue reconocido en cuanto a su perfección. Que descanse en paz el alma del doctor y nuestro pésame para su esposa, mamá y demás familia.

Rateros

También entre nosotros han estado visitándonos esa clase de malhechores. En muchas casas han realizado robos de ropa y demás objetos.

Esos robos los hacen a gente pobre; bueno fuera que la autoridad tomaran nota en el asunto, para ver si se

Pasa a la 4

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Waterman

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Escultores Ramos

Especialidad en dorado bruñido; escultura de talla completa y de armadura, en madera y en pasta; restauración de imágenes, construcción de altares, repisas y decoraciones artísticas.

Dirijase en particular, a Paco Ramos Pacheco, Enrique Ramos Pacheco, o a Mante Ramos Pacheco.

Heredía. Frente al costado Este de la Escuela Normal.

Examinando concienzudamente las cosas en la actuación política del General Volio

Cuando se conocieron los primeros brotes del reformismo de don Jorge Volio, algunos obreros lo creyeron creación y obra del caudillo rojo costarricense; otros, quizá los más versados en materia de sociología proletaria y en las astucias de la política, exclamaban el viejo axioma latino: "Deus ex machina", queriendo significar, con el sentido verdadero de esta frase, que el reformismo criollo había de resolver un problema difícil, una intriga política, o cualquiera otra trama, y en fin, como decían algunos de sus más encarnizados enemigos, el reformismo no era más que una "túrena" de uno de los partidos en la lucha electoral presidencial.

De todos modos, la mayor parte de los que habían acudido a sus filas confundieron el reformismo con el socialismo en su propia forma primitiva, que era una pro-

mesa de civilización superior, el acercamiento de uno y otro pueblo, la cancelación de los hemisferos y con ellos del odio de raza, de la competencia y de la guerra; el triunfo del amor fraternal entre todas las criaturas de la tierra, el advenimiento de la libertad, del bienestar social, la implantación de todo sano principio de justicia, realizándose así, sobre el derrumbamiento de toda clase de sistemas de ordenamiento burgués, el santo ideal de solidaridad de todo ser humano en el trabajo y en el aprovechamiento común. Todo ese edén de felicidad, todo ese lirismo que la fantasía de la clase menesterosa entrevee en la doctrina del verdadero socialismo, se reducen a una solemne utopía cuando el sistema para implantarlo no sea el de la revolución, después de contar con un arraigo incon-

cusado de humana perfección,

El reformismo, que no es ninguna sociología nueva entre el obrerismo pensante, en síntesis, tan sólo se reduce a un adefesio de socialismo, toda vez que su aspiración de atrapar el poder por medio de la evolución parlamentarista, lo pone al lado de todos los demás sistemas de sociología y de gobiernos burgueses.

Aceptado el sistema electoral, en donde tan sólo domina la voluntad del número; del más fuerte, del capital y del arrivismo, al pueblo no le queda otra cosa que hacer: seguir quedándose económicamente esclavo.

Entre el reformismo de aquí, no obstante todo, nosotros pudimos notar contrastes tan marcados y tan absurdos, como éstos: a las simples promesas de repartición de tierras nacionales a los pobres que le hacía su jefe, la interpretación iba más allá del socialismo uni-

tario, y se repetía, con el anarquista Proudhon: "La propiedad es un robo". Y otra cosa que más nos llamaba la atención, porque hacía desaparecer todo rastro de idealidad socialista, era la adhesión, franca y abierta, al partido reformista, de personas adineradas que nada debían de reclamarle a la injusticia social ni al capital, avaro y sin conmiseración, combatido y odiado por el reformismo. Queda, pues, demostrado, que el reformismo, aparentemente, era una engañifa por lo que atañe a los que con esa doctrina aspiraban llegar a la socialización de la república, pero de parte de sus dirigentes, habiéndole a ese partido político impuesto el nombre de reformismo y habiéndolo presentado a la lucha usual del reformismo mundial, en el fondo, fuera de una malísima interpretación de socia-

lismo, no había engaño, ni cuando el reformismo, que había abierto brecha contra el Olimpo, fuera a la postre a caer a sus pies.

Y para concluir este párrafo hemos de repetir que el reformismo no es más que un socialismo inventado por la burguesía, con los simples aspiraciones de mejoramiento económico y social, sin ningún medio radical que pueda destruir desde sus cimientos el actual ordenamiento, lleno de potencias, de oligarquías, de explotados y de explotadores.

Del reformismo criollo, mal explicado y peormente interpretado por una gran parte de sus adeptos, brotó, como era natural, el comunismo, que en teoría política le está diametralmente opuesto.

Y dicho sea de paso, por lo que atañe a este nuevo partido, nos llamó sobre manera la atención la lectura de un manifiesto comunista lanzado a los trabajadores el 1° de mayo, en el cual se decía que los comunistas no atacan ninguna religión, cuando, contrariamente a esta aseveración, Carlos Marx, que está conside-

rado como el fundador y más genuino expositor del comunismo dice: «El hombre, después de haber sido mono, se convirtió en salvaje! La religión es el producto de la humana fantasía. Abolir la religión será el principio de la verdadera felicidad». Y el comunista Lielknecht, en el Congreso de Hall en 1890, declaraba: «Nosotros somos ateos; la ciencia es enemiga de la religión: nosotros no creemos en Dios».

Ahora, ese comunismo que con razón o sin ella ha tenido sus natales al calor del reformismo de don Jorge Volio, no por el lado antirreligioso, sino por la divulgación de doctrinas con tendencias al libertarismo, está en abierto pugilato con el fundador del partido reformista costarricense, el cual, de su parte, le lanza un reto en forma de proclama que no deja de ser trascendental en sumo grado en estos momentos de inusitada inquietud, y que nosotros nos proponemos también examinar, por lo que atañe a su presunción de destruirlo.

Don Jorge Volio, en esto, es algo merecido a Mussolini. Pasa a la 3

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

LE OFRECE
siempre
la mejor
CERVEZA

Arréglese sus dientes en Heredia



Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas Hecolyte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo de pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor. A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.—Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono número 34.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Algo sobre la masonería

Para Correo Nacional

Digo algo, pues no es mi intento hacer en unas pocas líneas un estudio acabado acerca de la masonería. No solo el odio que como sacerdote y católico debo pro-

fesar a esa secta infernal me ha movido a escribir estas líneas, sino también el deseo de iluminar a muchas inteligencias de católicos que bastante ignorantes en lo

que se relaciona con la fe no pueden ver toda la maldad que la masonería encierra, por qué la Iglesia se ha empeñado en condenarla siempre y en prohibir que sus hijos den su nombre a esa sociedad secreta.

¿Será acaso mala la masonería? ¿No será posible ser al mismo tiempo católico y masón? Preguntas son estas que solo podrá hacerlas un ignorante en estos asuntos; a lo primero habrá que contestar: por sus frutos los conoceréis; y a lo segundo lo primero que hay que decir es que precisamente la ignorancia religiosa en estos asuntos es quizá la que hace más estragos; así no han faltado católicos bobos que se han dejado engañar y han ingresado a las logias creyendo que podían ser al mismo tiempo católicos y masones.

Es este uno de los medios de que se vale la masonería para atraer adeptos:

Decir que no ataca ninguna religión y que en su seno admite a los católicos lo mismo como a los que no

sean o pertenezcan a cualquiera clase de religión. Claro está que con semejante ardid se pescan los incautos.

¿Como puede ser lo mismo profesar el catolicismo y ser partidario de la escuadra y del mandil? no es posible, pues, además de muchísimos errores que tiene la masonería en diversos órdenes, los tiene espantosos en el orden religioso: niega la divina revelación, no admite dogma religioso ni verdad alguna que no pueda comprender la razón humana; de aquí se sigue que no admite la masonería el catolicismo, antes al contrario, lo ataca y persigue porque sabe muy bien que es, según expresión de San Pablo, la columna y el fundamento de la verdad, y a pesar de todo, todavía proclama la masonería que no ataca ninguna religión y que en su seno admite los hombres de todos los credos religiosos, prueba de que no es así éstas son las palabras del masón Gambetta: El clericalismo, esto es, el catolicismo, es el enemigo.

Por eso los papas han puesto todo su empeño en condenar la masonería y prohibir severamente que los católicos formen parte de las logias masónicas, y actualmente la Iglesia hace lo mismo, fulmina excomunión a quien dé su nombre a la masonería, es decir lo aparta de su seno, no lo quiere más como hijo y quien dude que recurra al Cánón 2335 del Código de Derecho Canónico.

Si alguien duda si la masonería es mala o no que lea el párrafo de la Constitución Apostólica del Papa Clemente XII del 24 de abril de 1738, el primero de los Pontífices que la condenó; dice Clemente XII que "con el fin de impedir que esos hombres (los varones) asalten la casa a la manera de fascinosos y destruyan la viña como las raposas, es decir, que perviertan a los corazones sencillos y favorecidos por las tinieblas hieran con sus dardos a las almas puras". Epítetos terribles, pero verdaderos, son

los que lanza contra la Masonería Clemente XII con santa inclemencia.

¿Habrá con lo dicho todavía algún católico tan simple que crea se puede ser masón y católico al mismo tiempo? Creo que no, salvo el caso de una ignorancia crasa o de una refinada malicia.

No quiero yo terminar estas líneas; quiero que las termine San León el Grande, lo que él pensaba acerca de la masonería lo expresa en estas palabras: "Su ley es la mentira; su dios el demonio, y lo que existe más vergonzoso, su culto".

FERNANDO SARRATEA S. Poro.

Suscríbase a este periódico



Si en lo piadoso preferimos lo material a lo espiritual, estamos perdidos

Está muy bien que se refaccionen y construyan templos, que se hagan hospitales de caridad, casas curales, colegios píos, salones, balaustradas, monumentos, etc., etc., pero eso a base de contribuciones precisamente como lo significa bien el calificativo PIO o piadoso.

Porque todo viene a ser sencillamente obsequios hechos por nosotros a Dios y no pudiera concebirse que le demos algo manchado de lo que pertenece al mundo, demonio y la carne.

Resplandece el ejemplo de San Vicente de Paul, quien en sus obras de piedad en favor de sus queridos y pobres huérfanos jamás admitió nada que no viniera por el camino limpio, es decir, por el camino que conduce a Dios, quien no puede—imposible—transi-

gir con lo del demonio, el mundo o la carne; por eso, quienes dirigen esas cosas acá en la tierra merecen cenizas si aceptan dineros para tales trabajos, dinero producido por bailes, saraos, picnics, pránganas o funciones de películas aunque fueran simplemente sospechosas de inmoralidad.

El daño moral que

se hace no lo recomendarían ni muchos templos, ni muchas curales, por el peligro de la pérdida de almas pues es innegable que tales recreamientos — ayunos de moral y respeto a Dios — traen por lógica consecuencia el entriamiento del corazón, peor aún si las gentes ven que pastores de almas son los que esas

cosas permiten. Mucho hemos leído y oído de boca de predicadores que UNA ALMA si se perdiera con NADA se paga; entonces al grano: "obras son amor y no buenas razones" y las palabras dicen, más los hechos confirman.

No se hace ni cosa que nada con decir "somos los únicos respon-

sables"; no, estamos obligados por fuerza de la moral predicada, mantenida y practicada por EL QUE MURIO EN UNA CRUZ, a evitar que todos y muy especialmente los pequeños — tiernos retoños — extravíen su conciencia, se corrompan y como consecuencia vayan a perder su alma.

Ganada una alma, alegría en el cielo; per-

dida, fiesta en el infierno.

Otra consideración de moral cristiana: Dios en su pureza no puede ver jamás con buenos ojos esas defecciones.

MANE-THESEL

Himno Nacional, cantado por los concurrentes.

Después algunos invitados y amigos del Dr. Borge, pasaron a la Casa Cural donde se brindó con champagne, por la felicidad del festejado.

Loado sea Dios que nos da sacerdotes ejemplares y buenos feligreses que saben apreciar su sacrificio y abnegación.—CRONISTA

De San Rafael.

Viene de la 2a. página puede dar con esbandoleros.

Misa de requiem

El lunes 25 a las 6 a. m. hubo en esta parroquia una misa de tercer aniversario por el alma de la finada María de Valverde.

Fiesta de la Virgen de Perpetuo Socorro

Ayer se celebró la fiesta de la Virgen de Perpetuo Socorro con gran solemnidad; el sermón fue predicado por el R. P. Redentorista don Carlos Cavero. En el coro ofició señor Ramón Ramírez S. con gran corte de señoritas de la villa.

Con esta hermosa fiesta se dió principio a la Santa Misión dada por los R. R. P. Redentoristas don Carlos Cavero y don Javier García.

Anoche el templo estaba lleno de fieles, que oían la elocuente palabra de los distinguidos misioneros. Queridos Dios que saquemos muchas gracias espirituales en estos santos días y que sean para gloria de Dios y de la Virgen del Perpetuo Socorro.

CRONISTA
Junio 25 de 1934.

Homenaje etc.

Viene de la primera página. fachada del Templo de La Soledad.

Al reverso lleva la siguiente inscripción: "Los feligreses de La Soledad en señal de su profundo agradecimiento a su noble y amado padre y celoso Cura, Presbítero Dr. don Carlos Borge C. 1934".

Asimismo el Diplo-

ma correspondiente dice: "Los Feligreses de la Parroquia de Nuestra Señora de La Soledad, espontáneamente—atentos a cumplir con el deber de la virtud más pisoteada por el hombre: la gratitud;—en reunión tenida al efecto unánimemente acordaron:

"Condecorar con Medalla de Oro a su

dignísimo Cura Párroco, M. I. Señor Canónigo Dr. don Carlos Borge C., en mérito de sus virtudes y en premio del celo sin medida y del espíritu de sacrificio y de abnegación con que—siguiendo las huellas del Pastor de los Pastores, Cristo, Sacerdote Eter-

no según el orden de Melquisedec, — viene prestando sus admirables servicios a nuestra Parroquia desde el año 1921".

Al acto en referencia asistió el Excmo. señor Nuncio Apostólico Monseñor Chiarlo, además el R. P. don Víctor Manuel Arrieta, Cura de San Pedro de Montesdeoca, y una magnífica representación de todos los Feligreses de La Soledad.

Fue desarrollado un atractivo programa, en el que pusieron su contingente artístico las señoritas Anita Pastor, Carmen Alvarado G., el Prof. Sr. J. S. Repetto. También pronunciaron sendos discursos el señor don Eladio Prado, quien une siempre a su fervor, sus elevados conceptos; y la señorita Consuelo Reyes C., encargada de ofrecer el homenaje. Tanto el señor Prado como la señorita Reyes interpretaron el sentir agradecido de los Parroquianos hacia el Señor Cura por los notables progresos del Templo que está bajo su dirección; "Sólo el hecho

de haber traído las campanas, bastaría para condecorar al Dr. Borge", exclamó don Eladio.

El momento pues, de entregar la Medalla de Oro y el Diploma fue lleno de emoción. La distinguida señora doña Eulalia Facio vda. de Zamora, colocó en el pecho del noble Sacerdote, todo un presente de gratitud y aprecio de los fieles, fundido en el oro puro de la preciosa medalla.

Luego se le tributó una calurosa y prolongada salva de aplausos. Cordialidad, simpática, gratitud, admiración, fué en síntesis lo que reinó en la significativa fiesta. Al final el M. I. señor Dr. Borge, manifestó elocuentemente y muy emocionado su profundo agradecimiento por el homenaje de que había sido objeto, y dijo entre otras cosas que ese día era uno de los más gratos de su vida; y terminó pidiendo a su S. Excelencia el señor Nuncio, la bendición. El Excmo. Mons. Dr. Chiarlo accedió con todo gusto, dirigiendo antes unas breves y conceptuosas frases de felicitación al señor Cura y a los fieles por el hermoso acto que acababa de presenciar. Luego, dió a todos la Bendición Papal, causando esto intenso regocijo.

Cerraron el programa los acordes del

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deje tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARE para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de llevar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y definir precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA